



EL DIARIO DE AVILA



1451-1951
V CENTENARIO
DEL NACIMIENTO
DE ISABEL LA
CATOLICA

Año XLIV. Núm. 16.214

Precio 76 céntimos:

Miércoles 5 de septiembre de 1951

Con una oración por la paz, ha dado comienzo la Conferencia de San Francisco

Estados Unidos denuncia las amenazas mundiales de agresión

SAN FRANCISCO. — Se ha inaugurado la citada conferencia para aprobar el tratado de paz con el Japón. Prounció el discurso Truman, quien dijo que no ha sido elaborado con espíritu de venganza, sino con el de convivencia entre todas las naciones. Desgraciadamente existen nuevas amenazas de agresión.

Creemos que todo el gran esfuerzo colectivo por la paz se robustecerá si se concede la independencia al Japón y se le une a las demás naciones libres con lazos de amistad y responsabilidad mutua. Desde que terminó la lucha en 1945, el Japón ha sido un país ocupado, a fin de impedir una nueva agresión nipona, y hacer de aquel país una nación pacífica y democrática, así como preparar su retorno al seno de la familia de las demás naciones.

Los Estados Unidos, como principal potencia ocupante, han recibido la especial responsabilidad de llevar a cabo estos objetivos. Creemos que han sido cumplidos.

Ha llegado el momento de restaurar las relaciones con el Japón y el resto del mundo. En ese tratado se tienen en cuenta los intereses de todos los participantes, con garantías mutuas. Bajo ese tratado Norteamérica mantendrá por ahora fuerzas armadas en el Japón.

Para evitar una agresión contra esta nación o un ataque de este país contra otros se colocará a ese país bajo los principios y dentro de la protección y las obligaciones de la O. N. U. El Japón desea ingresar en esta entidad. Lo que se pondrá de manifiesto en esta conferencia.

No existe otra forma de lograr la prosperidad y la paz que el lento y paciente proceso de arreglar y reforzar los medios de comunicación y comprensión entre las naciones. En esta conferencia tenemos la oportunidad de dar un paso vital hacia la paz duradera. Después de nuestra misión fundamental, cual es la firma del tratado.

El "Montecuccoli" zarpa de Valencia

VALENCIA, 4.— Ha zarpeado rumbo a Palermo el buque-escuela italiano «Montecuccoli», que permaneció en Valencia desde el día 31. Anoche se celebró a bordo un baile. Esta mañana, el comandante del buque visitó el Santo Cáliz y recorrió los monumentos de la ciudad. A despedir a los marineros italianos acudieron las primeras autoridades.

El «Montecuccoli» lleva a bordo ciento treinta cadetes de la Academia Naval de Liorno, y regresa a Italia después de un crucero estival durante el cual recaló también en las Canarias.

El embajador de Italia, marqués Talliani di Marchio, acompañado de su esposa ha regresado a Madrid.—(Cifra).

do, habrá que dar otros pasos, y el más importante es el restablecimiento de la paz y la seguridad en Corea. El Japón puede contribuir a ello. Sin embargo, lo que se hará en las próximas etapas no es una cosa que pueda estudiarse en esta reunión.

Venimos a dar un solo paso, pero de la mayor importancia. Este tratado, más que palabras de paz, ofrece la acción en favor de la paz. Por lo tanto, esta conferencia mostrará quienes tratan de hacer la paz y quienes tratan de impedirla; quién trata de poner fin a la guerra y quién desea continuarla. Creemos que el tratado contará con el apoyo de todas las naciones que desean reducir honradamente las causas de la tensión internacional que hoy existe en el mundo.

Hago votos por que nos encontremos unidos en esta decisión que significa un paso más hacia una mayor armonía y comprensión. Que al acercarnos a la mesa de la paz estemos libres de todo sentimiento de malicia o de odio para que de ahora en adelante, no haya vencedores ni vencidos entre nosotros, sino solamente asociados en una idéntica misión de paz.—EFE.

El Tratado con Japón, jamás igualado entre vencedores y vencidos.

SAN FRANCISCO DE CALIFORNIA, 5.—La Conferencia para la firma del Tratado con Japón, dió comienzo anoche en el gran teatro de la Opera de esta ciudad, comenzó rezándose una oración por la paz del Mundo.

Seguidamente, el secretario de Estado norteamericano, Dean Acheson, dijo ante los delegados de los cincuenta y dos países allí concurrentes que la Conferencia quedaba inaugurada, poniendo de relieve que la reunión tiene lugar, precisamente, en el mismo sitio donde fué constituida la Organización mundial de las Naciones Unidas, en mayo de 1945.

Tomó después la palabra el gobernador del Estado de California quien hizo resaltar que, las condiciones contenidas en el Tratado de Paz con el Japón, jamás existía el menor precedente de haber sido igualadas entre vencedores y vencidos.

En el discurso que a continuación pronunció el presidente de los Estados Unidos, la primera salva de aplausos que se escuchó en la sala fué cuando Truman hizo alusión al general Mac Arthur, momento en el que, particularmente los asistentes de los primeros escafios, prorumpieron en entusiastas ovaciones.—EFE.

Gromyko y sus compañeros, fueron los últimos en abandonar la sala y lo hicieron por una puerta lateral, marchando como a su llegada escoltados por la policía.—EFE.

Por primera vez, la televisión une las costas oriental y occidental de Norteamérica.

SAN FRANCISCO, 5.—Por vez primera en la historia, han queda-

do unidas por la televisión las costas oriental y occidental de los Estados Unidos.

Se asegura que muchos miles de norteamericanos, cifra nunca igualada, presenciaron claramente la sesión de apertura de la Conferencia de San Francisco, y oyeron el discurso de Truman, desde los más apartados puntos del país. Tanto visual como auditivamente, la captación fué impecable.—EFE.

Tratado de amistad entre España y el Iraq

BAGDAD.—El Iraq y España han firmado un Tratado de amistad. Suscribieron el documento, en nombre de dichos países, el ministro iraquiano de Asuntos Exteriores en funciones, señor Shaker Alwadi, y el de España en Bagdad, don Juan Manuel de Arístegui y Vidaurte. El texto del Tratado, en lugar de ir escrito en inglés, como era costumbre hasta ahora en casos análogos, va redactado en español y en árabe. Terminado el acto de la firma, el ministro señor Shaker Alwadi ofreció un ágasajo al señor Arístegui y sus acompañantes, brindándose por los Jefes de Estados respectivos, por sus Gobiernos y por la prosperidad de ambos pueblos.—EFE.

Labor del Consejo Nacional de Sanidad y del Patronato Antituberculoso

Un preventivo contra la poliomielitis en el hospital del Niño Jesús

Ya están abiertos los Sanatorios de Huesca y Santander y en breve serán inaugurados los de Terrasa y El Escorial y el Dispensario de Granada.

MADRID.—Bajo la presidencia del ministro de la Gobernación, don Blas Pérez González, el Consejo Nacional de Sanidad y el Patronato Nacional Antituberculoso celebraron ayer sus sesiones reglamentarias.

En la primera se dió cuenta de la situación sanitaria del país, absolutamente normal, sin epidemias de ninguna clase y con cifras de mortalidad general e infantil muy bajas. Hasta ahora, el brote de poliomielitis que sufrió Madrid el año pasado no ha vuelto a producirse, pero, no obstante, como medidas de precaución que nos pongan a salvo de cualquier contingencia en el futuro, se van a comenzar las obras de un pabellón en el hospital del Niño Jesús, destinado exclusivamente a la prevención y tratamiento de esta enfermedad.

En Córdoba, Valladolid y Granada, se han inaugurado las primeras casas para médicos con centros rurales sanitarios, de las 300 que se van a construir este año. En Madrid ha quedado abierto al servicio el nuevo Instituto del Cáncer, situado en la Ciudad Universitaria; en Alemania, el Instituto de Sanidad y el Centro Sanitario de Berja, y en Teruel, el de Alcañiz.

Quedó enterado el Consejo de que, con motivo de nuestro ingre-

so en la Organización Sanitaria Mundial, hemos sido visitados por algunos de sus altos jefes, que vinieron a estudiar nuestros servicios sanitarios y la posibilidad de coordinar con aquéllos. Entre los visitantes extranjeros llegaron especialistas contra la lepra para tratar de la organización del Congreso Internacional contra esta enfermedad, que se celebrará en Madrid en 1953.

Por lo que respecta al Patronato Nacional Antituberculoso, están terminados y prestan servicio los nuevos sanatorios de Huesca y Santander. El Patronato se propone abrir en fecha muy próxima el nuevo dispensario en Granada y los sanatorios de Terrasa y El Escorial.

Alcanzada ya una cifra muy respetable de camas, el Patronato estima que, a partir del próximo octubre, debe ponerse en vigor una nueva organización de carácter netamente preventivo, con una selección de enfermos más minuciosa y con una acción social más acusada.

Ha sido proclamado Rey de Jordania, el hijo mayor de Abdullah

AMMAN, 5.—El hijo mayor del último Rey de Jordania, Abdullah, recientemente asesinado en esta capital, ha sido proclamado Rey de este país, después de un acuerdo aprobado por el Parlamento jordano.—EFE.

En seis pesetas, para el público se fija el precio del arroz

Además la C. A. T. se ocupa de mejorar su clase

La Comisaría General de Abastecimientos y Transportes, ha hecho pública una nota, sobre la reciente regulación de la campaña arroceras, dispuesta conjuntamente, por los Ministerios de Agricultura y de Comercio, con la que, a la par de estimular al productor, se pretende dar al mercado una calidad mejorada, con relación a la distribuida en las anteriores campañas.

Totalizados los distintos conceptos de gastos y descontando el importe de los subproductos, que se estiman en 30 pesetas por 100 kilogramos de cáscara, se obtiene un precio para los 68 kilogramos de arroz blanco de 328,30 pesetas, o sea, 4,828 pesetas para el kilogramo de arroz blanco, el que, aumentado en 0,205 pesetas como fracción del valor del saco, hace un total de 5,03 pesetas por kilogramo de arroz blanco con envase sobre vagón o bordo origen, como precio que ha de cobrar la Cooperativa Nacional del Arroz.

Aumentado este precio en los gastos medios por portes y seguros de mercancías hasta destino, cualquiera que sea éste (0,24 pe-

setas kilogramo hasta sobre vagón destino y 0,15 pesetas kilogramo de impuestos municipales y provinciales y de portes locales dentro de provincia), márgenes de almacenistas (0,20 pesetas), y de detallistas (0,25 pesetas), resulta un precio de venta al público igual para toda España de 5,87 pesetas kilogramo.

Esta Comisaría General de Abastecimientos y Transportes acordó centralizar el redondeo de 13 céntimos que hay de diferencia hasta seis pesetas, que será el precio de venta al público en toda España, encomendando a la Cooperativa Nacional del Arroz la recaudación de dicho redondeo.

La cantidad resultante de este redondeo será aplicada por la Comisaría General de Abastecimientos y transportes, de acuerdo con las órdenes que reciba de la superioridad, en beneficio exclusivo de la economía de arroz y de sus consumidores y en consecuencia con las necesidades.

Un curso de conversaciones franco-hispanas, en la Universidad de Comillas

COMILLAS, 5.—En la Universidad Pontificia de esta localidad ha dado comienzo un curso, con participación extranjera, de conversaciones franco hispanas.

El motivo de estas conversaciones es el de lograr el mayor estrechamiento de los lazos culturales entre España y Francia.—(Cifra).

Los turistas franceses, asombrados de los precios de frutas cuya baja sigue en Irún

IRUN, 5.—Continúa la baja en los precios de las frutas y verduras en esta ciudad. Los turistas franceses, se muestran verdaderamente asombrados de esta capacidad adquisitiva, y la mayoría de ellos, regresan a su país cargados de los citados productos alimenticios, adquiridos en este mercado.—(Cifra).

Una estatua de Isabel la Católica, para una plaza de Ciudad Trujillo (Santo Domingo)

CIUDAD TRUJILLO, 5.—El Gobierno de la República Dominicana, ha adquirido una hermosa estatua de la Reina Isabel la Católica, obra de un afamado escultor español, la cual será colocada en una de las más importantes plazas de esta ciudad.—EFE.

Ridgway lanza un reto a los comunistas para que reanuden las negociaciones de Kaesong, o las rompan definitivamente

TOKIO, 5.—El general Ridgway jefe del ejército de las Naciones Unidas en Extremo Oriente, ha enviado una nueva respuesta a los

comunistas, reiterando la inexactitud de las acusaciones rojas sobre la violación de la zona neutral de Kaesong, por las Naciones Unidas, en breves pero enérgicas palabras.

En ellas, además, lanza un reto a los rojos, para que reanuden las conversaciones para un armisticio sobre el cese de hostilidades en Corea, o decidan la rotura final y definitiva de dichas negociaciones.—EFE.

EL DIARIO DE AVILA

Redacción - Administración
Plaza del Teniente Arévalo, 7
Teléfono 24
Apartado de Correos, 8

Recos de Sociedad

Profesión Religiosa

Banco de España

AVILA

El día 6 comenzarán este año las fiestas en honor de la Santa

Se ha reunido la Comisión de Festejos para fijar las fechas en que cada Organismo honrará a la Patrona

Bajo la presidencia del alcalde accidental y presidente de la Comisión de Festejos don Pedro Arévalo, se han reunido en el Palacio Consistorial los representantes de los Organismos y Entidades que, como todos los años, tomarán parte en la organización del programa de las fiestas que se celebrarán en esta ciudad en honor de nuestra excelsa Patrona y patrona Santa Teresa de Jesús.

En dicha reunión quedó acordada la distribución de las fechas que cada Organismo dedicará a la Eximia Doctora.

Este año darán principio el día 6, sábado, por ser el siete domingo. En dicho día saldrán los gigantones y cabezudos a las doce de la mañana del edificio del

VENDO camioneta Chevrolet, tipo 1929, de 17 H. P. para carga de dos toneladas. Para tratar con Ricardo Jiménez. San Francisco, 1. Teléfono 16. Arévalo (Avila).

SE COMPRARIAN fincas rústicas, una para pastos y otra para labor, precio tres a cuatro millones de pesetas, cada una. Dentro de esta provincia. Ofrecimientos GESTORIA DUQUE, Plaza de Pedro Dávila, 11. Avila.

Se vende furgoneta «Rubia» Fiat, 9 HP. capó industrial, toda prueba, se dan facilidades. Sr. Moñivas, Va. llespía, 10. Avila.

Venta de fincas rústicas, 62 obradas 1.ª calidad mitad barbechero, libre de renteros para entrega inmediata en Rocabado (Avila). Razón: J. J. Angoso, Gonzalo de Córdoba, 6. Teléfono 243420. Madrid.

Ayuntamiento, acompañados por las típicas y tradicionales gaitilla, tamboril, etc.

El domingo, día 7, corre a cargo del Ayuntamiento; el 8, ha sido señalado para la Diputación Provincial; el 9, Centros culturales; el 10, Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de la JONS; el 11, C. N. S.; el 12, Cámara de Comercio; el 13, Academia de Intendencia, y el 14, Patronato de Santa Teresa de Jesús; culminando las fiestas con los importantes actos que se están organizando para el día 15—fiesta principal a cargo del Cabildo Catedralicio—en que además del ministro de Asuntos Exteriores, Cuerpo Diplomático hispanoamericano acreditado en Madrid y demás relevantes personalidades que ya tenemos dadas a conocer a nuestros lectores, se espera asistirán algunos ministros y autoridades nacionales más, probablemente entre ellos el de Información y Turismo y otros, sobre cuyo punto ya daremos oportunamente cuenta tan pronto como se haya concretado.

La C. N. S., Sección Femenina y Cámara de Comercio, confeccionarán independientemente los actos correspondientes a los días que les han sido asignados, encargándose el excelentísimo Ayuntamiento de la confección de festejos y fiestas profanas de los restantes días.

Se traspasa

por ausencia, el establecimiento situado en Comuneros de Castilla, 4. Toda la casa. Tratar Adolfo Sánchez. Droguería. Avila.

COSAS DE AVILA

¡Bueno está lo bueno...!

Todo país civilizado se distingue del que no lo es, principalmente, por la educación en la convivencia de las personas que lo integran. Y educación sabemos que quiere decir respeto y consideración a nuestros semejantes, o lo que es lo mismo delicadeza suficiente para no herir con extravagancias y caprichos a las personas que viven en un mismo ambiente.

Pues bien, parece ser que de un tiempo a esta parte se viene perdiendo, con un descoco y despreocupación enervante, ese «sentido de la educación» que caracterizó durante siglos al vivir de Europa. Y lo más cacaute de esto es que sean precisamente los ultraturopeos, creadores del bon ton los que vienen ahora haciendo alarde de despreocupación, de chabacanería, del mal gusto... de indecencia, en una palabra. Esto es, a nuestro juicio, un síntoma más de la decadencia de los valores espirituales de esos pueblos que en otros tiempos fueron considerados como la vanguardia del progreso y de la ilustración.

Parece ser que a esa riada, que en forma de turistas despreocupados nos viene de allende los Pirineos—claro es que en justicia hay que reconocer que también los hay correctísimos—ha llegado el momento de colocarla un dique contentivo que la encauce, por aquello de que «bueno está lo bueno, pero no tanto». Si hay quienes han perdido el decoro y la dignidad, allá ellos. Mas lo que no podemos consentir es que esa falta de vergüenza nos la vengan a restregar en nuestras propias narices.

Quien sienta deseos de cultivar el nudismo y el zarrapastrosismo que se busque lugares apropiados para ello; ahora bien, en nuestras ciudades y ante nuestros templos y monumentos hay que conservar la debida compostura y respeto, atemperándose así al ambiente que se respira. Y como quiera que aquí está suprimido el carnaval, no deben consentirse máscaras por las calles. Teniendo esto en cuenta, y de igual manera que se impone una multa o se detiene en el acto a las máscaras cal'ejeras o al que se empeña en salir de paseo en paños menores, hay que sancionar sin contemplaciones a esos esperpentos que se empeñan en ensañarnos lo que no queremos ver, no ya sólo porque ofenda a la moral sino por ser un verdadero atentado a la estética.

Nuestro alcalde debe publicar urgentemente un bando haciendo saber que no consiente en modo alguno máscaras por las calles de

Avila y que todo turista que la visite deberá comportarse, tanto en el vestir como en sus modales, con el respeto y consideración que merecen una ciudad con muchos siglos de historia y cuyos habitantes conservan aún el decoro y educación que les transmitieron sus mayores, que es precisamente lo que valora y distingue a un hombre civilizado de un salvaje del centro de Africa. Y los que no estén conformes: ¡al Congo... o a Biarritz!

Juan de Avila.

N. de la R.—Hasta aquí nuestro colaborador.

¿No sería conveniente—decimos nosotros—que en los idiomas más hablados se pusiera a las puertas de hoteles y restaurantes unos cartelitos, señalando: rmos de corrección social en el vestir? Mejor es prevenir que castigar.



Espectáculos anunciados

Gran Cinema.—«La encontré en París». (3). «La ametalladora» (3).

Teatro Principal.—«La diosa de la selva» (3).

Circo London.—Para el viernes: «Atracciones Internacionales». (Carecemos de crítica moral).

Moralidad: (1) Todos, inclusive niños, —2) Jóvenes.—3) Mayores.—4) Gravemente peligrosos

FARMACIAS DE GUARDIA ESTA SEMANA

Paradinas, Plaza de Santa Teresa. Aparicio, Ada. de José Antonio.

El pasado día tres tomó el hábito de Santo Domingo, en unión de otras aspirantes, en el Convento de Madres Dominicas Anunciadas de Santa María de Nieva la joven de nuestra ciudad Sor Dulce Nombre de María, en el mundo María Teresa Rodríguez García, hija de nuestros vecinos don Baltasar Rodríguez y de doña María García. Asistió a la ceremonia pronunciando sentida plática el excelentísimo y reverendísimo señor don Balbino Santos, arzobispo de Granada. Felicitamos a la nueva religiosa así como a sus padres, deseándoles toda clase de bendiciones celestiales.

SE VENDE cuna niquelada y baño niño. Razón: Pedro Dávila, 11, bajo.

SE VENDE noria con canchilones como nueva. Plaza de Pedro Dávila, 2. Señor Mediero.

Academia de Intendencia

ANUNCIO

El día 18 del actual mes, a las once horas, en el patio grande de esta Academia, tendrá lugar la venta, en pública subasta de cuatro caballos de desecho, cuya venta ha sido autorizada por la Superioridad. El importe de este anuncio será sufragado por los adjudicatarios.

Avila, 5 de septiembre de 1951. El teniente coronel jefe del Detall, Angel Guerras.

Registro Civil

Inscripciones efectuadas durante las últimas 24 horas:

Defunción: Agustina Rodríguez Carretero, de 15 días, en Huertos, número 6.

SE ARRIENDAN pastos de invierno para vacas y cabras, dehesa de Manzanos. Para tratar en la misma, teléfono 648.

Se pone en conocimiento de los depositantes en este Banco que posean varios resguardos comprensivos de títulos de las Deudas Amortizables 4 por 100 Emisiones 1.º Octubre 1945, 15 Noviembre 1945, 7 marzo 1947, y 1.º Junio 1948, así como a todos los que poseyendo un solo resguardo, éste tenga una fracción nominal de 500 pesetas, que deberán presentar en la Caja de este Banco, antes del próximo día 15, los citados resguardos—debidamente firmados por sus titulares— a los efectos de proceder a la agrupación de los mismos.

En ambos casos les será facilitado la documentación correspondiente con los mismos precios, para que manifiesten por escrito si desean vender el título que no tiene equivalente en la nueva Deuda, o comprar otro para completar la cuantía del depósito.

Los depositantes que no corten en el plazo señalado, se entenderá que optan por confiar la operación de canje a este Banco, ateniéndose a la liquidación que proceda.

Asimismo se participa que a partir del indicado día 15 del corriente septiembre, quedará sujeta a la cancelación de depósitos de títulos antiguos de las mencionadas emisiones de Deuda, hasta que se efectúe la recogida y aplicación de los nuevos títulos.

Avila 5 de septiembre de 1951. El secretario, López de Cepeda.

El lunes llegará a Atenas el «Juan Sebastián Elcano»

Se preparan varios actos en honor de los guardiamarinas españoles

ATENAS, 5.—Se informa en esta ciudad, que, el próximo lunes, en las primeras horas de la mañana, llegará el buque escuela español, «Juan Sebastián Elcano»

En honor de los guardiamarinas españoles, se preparan varios actos, organizados por las autoridades griegas y colonia española. —EFE.

PLAZA DE TOROS DE El Espinar (Segovia)

Extraordinaria y gran CORRIDA DE TOROS que se celebrará el día 10 de septiembre de 1951, a las CINCO Y MEDIA de la tarde.

UN magnífico toro de la ganadería del Excmo. Sr. Duque de Pinchevoso, que será rejoneado por su propio dueño.

Otros SEIS TOROS de la ganadería de Batanejos, para

Antonio Velázquez, de Méjico
José María Martorell
y Julio Aparicio

Buenas combinaciones y servicios de trenes eléctricos y autocares

INSTALADORA ELECTRICA DE CASTILLA

Carretera de Valladolid, 4.—Teléfono 32

ESTUDIOS - PRESUPUESTOS - PROYECTOS

La electricidad en todas sus aplicaciones. Realizamos trabajos de instalaciones de luz, fuerza motriz, radio y para traza de edificios. Reparaciones de receptores de radio, amplificadores y aparatos domésticos, etc.

Dirección: LEOPOLDO SASTRE

TECNICO RADIOELECTRICISTA DIPLOMADO

Publicidad AVILA

Colegio Nuestra Señora de la Fuencisla

Hermanos Maristas

Bachillerato - Internado - Primera Enseñanza.

San Agustín, 1.

SEGOVIA

Publicidad RACES